



Bulletin de Liaison et d'Echanges

Construisons des ponts et des passerelles !

Eglise Réformée de Clamart, Issy-les-Moulineaux, Meudon-la-Forêt

La Fraternité

43 rue de Moulin de Pierre 92140 Clamart

L'Espace Protestant Isséen (EPI)

18 rue Marceau 92130 Issy-les-Moulineaux

Culte à Clamart : le dimanche à 10h30 jour pair

Culte à Issy-les-Moulineaux : le dimanche à 10h30 jour impair

Eveil à la Foi, École biblique, Pré-KT, KT1 et KT2 et Post KT

Pasteur:

Agnès ADELINE-SCHAEFFER **Tél**: 01 46 42 31 50 eglise-reformee-clamart@orange.fr

N'hésitez pas à nous faire vos remarques...

piacentini_daph@yahoo.fr severine_malaterre@hotmail.fr





Souvenez-vous! Pour la fête de Noël, en 2011, nous avions abattu les murs de haine et d'indifférence pour accueillir joyeusement la naissance de Jésus-Christ. Nous nous étions quittés sur le projet de construire des passerelles et, peut-être même des ponts, pour franchir les gravats et améliorer l'espace de vie.

Une passerelle est un pont souvent étroit, réservé aux piétons. On s'en sert un peu partout, en ville, en montagne, sur un bateau. C'est un passage qui permet le franchissement des obstacles, qui améliore le chemin et permet la communication. Cela sert aussi au théâtre, pour faciliter le travail des techniciens.

Un pont est un ouvrage très élaboré, une construction permettant de franchir une dépression, un obstacle, notamment un cours d'eau ou une voie ferrée. Mais un pont, c'est aussi une figure acrobatique en gymnastique, ou une transition entre deux thèmes en musique classique ou en jazz. C'est même un jour ouvrable qui devient chômé entre deux jours fériés.

Alors, comment faire le lien avec la fête de Noël en 2012 ? Pour le savoir, vous êtes chaleureusement invités le dimanche 9 décembre, à partir de 10h30, à la Fraternité, avec les "petits" de l'Eveil à la foi, les enfants de l'Ecole Biblique, les jeunes du catéchisme, les scouts de la Fraternité, les Aînés de la B.A.U., les adultes engagés que ce soit à la Fraternité ou à l'Eglise, pour partager ce temps privilégié de la rencontre. N'hésitez pas à lancer cette invitation à vos amis, à ceux dont vous connaissez ou devinez la solitude. La solitude continue de faire ses ravages, dans un monde où pourtant l'on se réclame d'une communication à la fois rapide et performante, mais tellement désincarnée. La poétesse américaine, contemporaine, Kathleen Norris, l'écrit avec une simplicité désarmante : « Les gens se sentent seuls parce qu'ils construisent des murs plutôt que des ponts ».

La Fraternité est déjà un lieu de rencontres, une passerelle entre l'Eglise et l'association laïque. Elle peut devenir un véritable ouvrage d'art, un pont, qu'il soit à haubans, à bascule ou en pierre de taille, entre les générations, favorisant la complémentarité entre les engagements, laïcs ou religieux. Au cours de cette journée, qui se poursuivra après le culte, par un repas fraternel, dont l'organisation s'affine, nous entendrons aussi, chacun pour notre part, comment Jésus-Christ, par sa venue dans le monde, fut un pont, ou une passerelle, entre Dieu et les hommes, dans le temps qui fut le sien. Et continue de l'être, encore, aujourd'hui en 2012.

Il y aura d'autres moments dans le mois de décembre, pour se rencontrer, se connaître, se découvrir, s'apprécier. Le « Blé » et le « Moulin à Paroles » sont des passerelles solides et rassurantes, qui vous donnent toujours, le calendrier de nos rendez-vous! Nous vous attendons déjà avec joie et impatience! C'est à notre tour de construire les ponts et passerelles de chaleur et d'amitié, de solidarités et de relations fraternelles, dans un monde, qui, en croyant pouvoir s'en passer, ne cesse, en fait, d'en réclamer le besoin.

Joyeux Noël à tous et à chacun.

Fraternellement, Agnès Adeline-Schaeffer.

Pasteur d'hier : LE PASTEUR BENOIT

C'était quelques années après la guerre de 39/45. Nous émergions de temps difficiles et le nouveau pasteur, Marc Benoit, avait à cœur de mettre tout le monde au travail. De concert avec la Fraternité qui avait repris son indépendance*, on n'allait pas seulement au culte, à l'école biblique ou au catéchisme, on travaillait de nos mains pour aider les adultes dans les travaux d'aménagements et d'entretien. C'est ainsi que je me suis retrouvée avec un des fils du pasteur (Francis) à peindre des plinthes sans qu'on nous en ait donné l'ordre! cela nous semblait tellement naturel, et la paroisse comme la Fraternité étaient notre seconde famille. Nous ne faisions pas la différence entre les deux...



Marc Benoit, issu d'une famille paysanne, savait ce qu'était que le travail manuel, allant jusqu'à réparer les chaussures de ses six enfants ; mais il ne négligeait pas sa charge de pasteur et faisait du ramassage avec sa petite Simca 5 (il y avait peu de voitures), amenant au catéchisme toutes les ouailles en âge d'y aller, même ceux qui s'en seraient bien passés ! la Simca a d'ailleurs servi à rapporter du midi la cloche qui maintenant a reioint son campanile. devant la Fraternité.

Nous étions une douzaine d'enfants. Des intervenants étrangers au catéchisme venaient souvent nous faire des mini conférences sur des sujets divers dans le but de nous faire réfléchir. Il nous fallait faire des rapports. Mais c'était tellement intéressant que nous n'avions aucun mal.

Nous avions aussi du travail à faire : aller dans les maisons parpaillotes ramasser l'argent des missions (l'actuel DEFAP). Cela se passait bien, nous étions bien accueillis et je ne me souviens pas qu'il y ait eu un contrôle quelconque : nous mettions l'argent dans le fond de notre poche et nous le rapportions au pasteur.

Monsieur Benoit a eu aussi une idée géniale : envoyer ses catéchumènes visiter les maisons de retraite. Je ne sais pas si beaucoup d'adolescents ont obéi ; moi j'y suis allée pendant une année et je me souviendrai toute ma vie du sourire heureux des vieilles dames des Petits Ménages (l'actuel l'hôpital Corentin Celton) quand elles me voyaient arriver.

L'autre idée du pasteur fut d'envoyer des "grands" de 18 ans vendre Réforme à la sortie de la Foire de Paris... pas facile, mais ils l'ont fait eux aussi !

Puis Marc Benoit est parti dans une autre paroisse après une quinzaine d'années passées à Clamart.

Longtemps après, pendant des vacances, nous avons campé en Cévennes et nous sommes allés à Bréau où habitait Monsieur Benoit, à la retraite, mais bien malade. Il était si heureux de nous voir qu'il m'a donné un énorme chou vert de son jardin (un peu difficile à cuisiner en camping, mais j'y suis arrivée...) Au moment de partir, il m'a demandé, comme une confidence : "est-ce que tu as toujours la Foi, est-ce que tu fréquentes toujours l'Église ?". J'ai répondu affirmativement, puisque c'était vrai. Il s'est assis dans son fauteuil avec un sourire. Il était heureux, c'était tellement important pour lui.

Il est mort peu de temps après.

Madame Benoit a quitté Bréau et elle est venue au Châtelet y finir ses jours. Je suis allée la voir deux ou trois fois. La dernière fois, elle m'a fait cadeau d'un petit livre (Jarousseau, pasteur du désert) qu'elle aimait beaucoup, pour que je puisse partager son bonheur de le lire.

Ce soir-là, une page s'est tournée, mais le souvenir est resté dans ma mémoire *la Fraternité n'a pas eu le droit d'exister pendant la guerre et le pasteur en était devenu le président.

Dinah Roquefort

PETITES ANNONCES DIACONALES

- ❖ Le 9 décembre au culte de Noël à Clamart, les enfants sont invités comme chaque année à apporter un cadeau neuf qui ira aux enfants de prisonniers via le CASP. Ne pas les envelopper et ne pas oublier les ados !
- ❖ Le 19 décembre après-midi nous recevrons à l'EPI, 20 à 25 enfants pour fêter Noël .L'équipe du CADA CASP se charge de l'organisation avec nous. Nous recherchons un Père Noël pour une petite heure (costume fourni). Si quelques gâteaux pouvaient nous être promis cela serait magnifique !!
- Qui accepterait de surveiller de loin en loin le pavillon près du temple d'Issy dont la paroisse est propriétaire? Le CASP en est le locataire depuis 8 ans et se montre très attentif pour ce qui le concerne mais souhaiterait un contact localement pour d'éventuels problèmes (dégâts des eaux par exemple).
- Qui aimerait faire connaissance avec la nouvelle famille? Belles rencontres garanties.
- Qui voudrait créer une petite équipe de "chauffeurs" pour assurer des transports vers les cultes et les activités diverses et veiller à son bon fonctionnement ?

Voilà, il y a moyen pour tous d'être utile.

Contact: Sophie Jundt 01 47 36 95 67 ou tout autre membre du CP

L'ENTRETIEN DE L'ÉPI OU LA JOIE DE TRAVAILLER ENSEMBLE...

Peut-être avez-vous pensé qu'on vous avait oubliés? Mais non! nous voulons vous dire un grand merci pour votre travail ces deux week-end à Issy, au début juillet. Grâce à votre présence, la salle et les portes ont été repeintes, les vitres nettoyées, les tringles refixées, les rideaux lavés, les placards rangés, le jardin ratissé, les rigoles curées, les ampoules changées, la vaisselle triée, le sol "serpillié"... nous avons déjeuné ensemble, dégusté ce que les uns et les autres avaient apporté...et nous nous sommes régalés!

Merci donc à Martine, Jean-Claude, Pierrot, Jeannette, Philo, Odile, Pierre, Jean, Dinah, Alain, Aline, Pierre, Ingrid, Claude, Françoise, Étienne, Jean, Alphonse et son cousin Martin, André, Nannette, Denis, Sylvie, Alexandre, Séverine, Cyril, Nicolas et ses petites filles Mélanie et Julie... 27 adultes et deux enfants!

Nous avons maintenant une salle propre, claire et accueillante. Grâce à vous qui êtes venus!

Dinah Roquefort







Invitation

A la journée communautaire de Noël



Dimanche 9 décembre

La paroisse et la Fraternité vous convient à une journée de partage et d'échange sur le thème : « des ponts et des passerelles ! »

Au programme:

10h30 : Culte à la Fraternité avec enfants, jeunes et scouts

12h00: Verre de l'amitié (avec le Groupe Rando)

12h30 : Buffet partagé

14h00: Projection d'un film (avec le Groupe Profil)

VENTE et RENCONTRE

samedi 1er décembre de 11h à 18h dans les locaux de la Fraternité. Les Marthe à l'honneur!

Des bonnes volontés expertes ont préparé cette journée conviviale où vous trouverez des stands à dévaliser avec du sucré/salé, des jouets, du linge brodé main, des livres, des cadeaux, une brocante, une loterie, des fripes...

Venez passer une super journée! vous pourrez déjeuner d'un repas chaud et délicieux, et dans l'après-midi, partager gâteaux, thé ou autre breuvage avec vos amis.

Le bénéfice de cette journée sera réparti équitablement entre la paroisse et la Fraternité. Venez nombreux pour que ceux qui ont travaillé à sa réussite ne l'aient pas fait en vain!





Dans nos familles

Un culte de consolation a eu lieu le samedi 6 octobre 2012, à l'occasion du décès de Noëlle Audoux, survenu le 1er octobre. C'est dans un grand désarroi et un profond chagrin, mais aussi dans l'espérance confiante de la vie plus forte que la mort, que nous avons entouré la famille de Noëlle, son époux, ses enfants, ses petits-enfants. Noëlle était notre cheville ouvrière, à l'école biblique, au conseil presbytéral, au forum des associations, entre autre. Elle reste dans notre coeur, comme un témoin discret et persévérant de l'Evangile, une passerelle de fraternité entre nous tous. Nous redisons notre amitié affectueuse à l'ensemble de sa famille.



Nous sommes réjouis avec leurs parents, leurs parrains et leurs marraines, pour le baptême de Timothée Kosman, le 23 septembre, celui d'Aline Billiot-Leplay, le 7 octobre et celui de Noah Fabre, le 28 octobre.

Nous entourerons de notre prière confiante le baptême de Timothée Floquet le 11 novembre et celui de Lancelot Crochet-Damais, le 30 décembre prochains.

"Réjouissez-vous avec ceux qui se réjouissent et pleurez avec ceux qui pleurent" (Romains 12/15)

Pour méditer

Un jeune homme voulait connaître Dieu. On lui conseille d'interroger un ermite qui vit seul dans la forêt.

Le jeune homme va voir l'ermite qui lui propose de faire un tour dans la forêt.

Ils marchent en silence, jusqu'au bord d'un lac.

Le vieillard s'agenouille sur la berge, et le jeune homme en fait autant.

Le vieillard se penche pour se regarder dans l'eau et le jeune homme en fait autant.

Avec une force surprenante, l'ermite prend la tête du jeune homme et la plonge dans l'eau. Il attend.

Le jeune homme se débat, mais l'ermite ne bouge pas. Des bulles commencent à remonter à la surface.

Mais l'ermite attend encore. Au bout d'un long moment, il ressort la tête de l'eau. Le jeune homme suffoque, il est hoquetant et il essaye de retrouver son souffle.

Alors, le vieillard lui dit : le jour où tu chercheras Dieu avec autant de force et de désir que l'air qui te manquait lorsque tu étais sous l'eau....tu le trouveras.

(Extrait des « cahiers du catéchisme », d'Antoine Nouis).

novembre-12							
	Date	Horaires	Lieu	Observations			
Culte	4	10h30	Temple de Clamart				
Entraide		10h	Fraternité	Collecte pour le CASP			
Rando Frater							
Comité Directeur Frater	6	20h30	Fraternité				
Conseil Presbytéral	8	20h15	Fraternité				
Club Lecture	9	14h30	Fraternité				
Théatre et Musique	10	20h30	Fraternité	"Souper à la Cloche" par les Baladins Réformés			
Culte	11	10h30	Temple d'Issy	Baptême de Timothée Floquet			
Théatre et Musique		14h30	Fraternité	"Souper à la Cloche" par les Baladins Réformés			
Pro Fil	13	20h30	EPI				
Pré-KT	14	18h -19h30	Fraternité				
Groupe Biblique Œcuménique	15	14h30 -16h30		Cycle d'Elie et d'Elisée			
Culte	18	10h30	Temple de Clamart				
Ecole Biblique		10h30 -12h	Fraternité				
KT		10h30 -15h30	Fraternité				
Eveil à la Foi		10h30	EPI				
Rando Frater							
Aux sources de la Foi	20	20h30	Fraternité				
AG extraordinaire	25	10h	EPI				
Ecole Biblique		10h30 -12h	Fraternité	Préparation commune Noël			
Chorale du Moulin de pierre		15h30	Auditorium de Clamart	Concert des 20 ans			
	27	Rencontre avec l'Association Musulmane de Clamart					
Pré-KT	28	18h -19h30	Fraternité				



décembre-12							
	Date	Horaires	Lieu	Observations			
Journée Vente-Rencontre	1	10h -18h	Fraternité				
Culte	2	10h30	Temple de Clamart				
Ecole Biblique		10h30 -12h	EPI				
Entraide		10h	Fraternité	Collecte pour le CASP			
Rando Frater							
Comité Directeur Frater	4	20h30	Fraternité				
Conseil Presbytéral	6	20h15	Fraternité				
Week- End Scouts	8&9		Fraternité				
Culte de Noël	9	10h30	Temple de Clamart	Présence de tous les enfants et scouts			
Pro Fil	11	20h30	EPI				
Pré-KT	12	18h -19h30	Fraternité				
Groupe Biblique Œcuménique	13	14h30 -16h30		Cycle d'Elie et d'Elisée			
Club Lecture	14	14h30	Fraternité				
Culte	16	10h30	Temple de Clamart				
Ecole Biblique		10h30 -12h	Fraternité				
KT		10h30 -15h30	Fraternité				
Rando Frater							
Aux sources de la Foi	18	20h30	Fraternité				
Goûter des Enfants CADA	19	14h - 17h	EPI				
Culte	23	10h30	Temple d'Issy				
Veillée de Noël	24	19h - 20h	Temple de Clama	rt			
Culte de Noël	25	10h30	Temple d'Issy				
Culte	30	10h30	Temple de Clamart	Baptême de Lancelot Crochet-Damais			